



# BLANGY SUR TERNOISE

# Notre Village

Mai-Juin 2017

Bulletin Municipal N°56



Parution début  
Juillet 2017

Chères concitoyennes, chers concitoyens,

Les élections présidentielles et législatives ont animé ces derniers mois. Elles marqueront certainement l'histoire de notre pays avec quelques caractéristiques marquantes comme: le plus jeune président de la 5ème République, un renouvellement sans précédent de l'Assemblée Nationale associé à un rajeunissement des élus et une parité mais aussi une abstention en très forte progression. Au niveau local, nous avons eu l'honneur d'accueillir les deux derniers prétendants au poste de député: Monsieur Fasquelle dans le cadre d'une manifestation en hommage au Général De Gaulle et Monsieur Guilly pour parler des problèmes des entreprises et du monde rural. Aujourd'hui, ce qui importe le plus est la réussite du nouveau gouvernement et de la nouvelle assemblée dans les domaines économique, social et sécuritaire ainsi que la défense de notre circonscription.

## **Infos Pratiques:**

Ouverture de la Mairie :

**Lundi, Mardi, et Jeudi de 14h à 18h et le Vendredi de 9h à 12h**

Tel : 03.21.41.92.38

## **Permanence des élus :**

**Le Maire M. MASSART:**

Sur Rendez-vous

**Le 1<sup>er</sup> Adjoint : JL.MASSART**

**Le 2<sup>ème</sup> Adjoint : JM. VENANT**

**Le 3<sup>ème</sup> Adjoint : N. LEJEUNE**

Sur rendez-vous aux heures habituelles pendant la période estivale

## **Ouverture de l'Agence**

## **Postale à la Mairie:**

Du lundi au samedi

De 9h15 à 11h45.

Tél : 03.21.41.21.80

## **Ouverture de la bibliothèque:**

Le Samedi de 10h à 11h30 et le Jeudi de 17h45 à 18h45 ainsi que le lundi de 16h15 à 17h en période scolaire.

**Lecture par la conteuse, les samedis 15 juillet et 19 août de 10h45 à 11h15.**

Tél:03.21.41.91.80

## **Permanence du Syndicat des Eaux à la maison des Associations:**

Lundi de 10h à 12h , mercredi et jeudi de 14h à 18h Tél:03.21.03.68.69

## **Ramassage des ordures ménagères :**

Tous les Lundis matins

## **Ramassage des déchets recyclables :**

Lundis 10 et 2 juillet, 7 et 21 août 2017.

## **Dépot des déchets verts, encombrants ménagers et gravats :**

Déchèterie de la Communauté de Communes à Marconnelle, chemin des Voyeux. Elle est ouverte du lundi au samedi de 9h30 à 12h et de 13h30 à 18h30



Notons que dans la 1ère circonscription du Pas de Calais, la plus grande de France, c'est un ancien habitant de la commune, dans les années 60-70, Bruno Duvergé, qui a été élu. Nous lui adressons toutes nos félicitations.

Au niveau local, l'installation du reliquaire du Bienheureux Marie-Eugène à l'Abbaye a marqué la vie de notre commune. Cette manifestation fera partie de l'histoire de notre village étroitement liée à celle de Ste Berthe et de l'institut Notre Dame de Vie.

Avec la canicule que nous avons eue en juin, nous vous recommandons d'être prudents lors de la période estivale qui approche. Profitez-en mais il faut faire attention pour que les vacances se passent le mieux possible.

## **LE REPAS DES AÎNÉS**



Lundi 1er mai 2017, 85 convives avaient répondu à l'invitation du conseil municipal pour le repas des Aînés. Après avoir dégusté les plats préparés par le restaurant du Vieux Chêne, l'assemblée a pu assister à un spectacle de magie qui en a surpris plus d'un. Les dames ont reçu le brin de muguet, porte-bonheur de cette journée. Les élus ont mis à l'honneur « les Aînés » de l'assistance, Madame Macaire 86 ans et Monsieur Lucien Dérollez 95 ans. Tous ont été satisfaits de cette journée et se sont donnés rendez-vous l'an prochain.

## Les Services Santé

### Médecin:

M. PSZOTA Adrian  
03.21.47.48.93 ou 07.87.15.27.45

### Infirmier(e)s :

Mme OBIN ou M VERMECH  
03.21.41.82.88 ou 06.45.92.06.38

### Ostéopathe:

M. GUNGAH V.  
03.21.41.29.84 ou 06.98.08.50.74

### Pédicure-Podologue:

M.MORTREUX Nicolas  
03.21.03.52.76 ou 06.82.16.50.83

**Pharmacie du Moulin: Mme JOLY**  
03.21.41.89.94

## Pour votre bien-être

### Randonnée pédestre:

Tous les jeudis: Rendez-vous à 14h sur le parking de l'église.

## Les Rendez-vous de

## Juillet et Août 2017

**Du 2 au 9 juillet:** Neuvaïne de Ste Berthe

**Samedi 8 juillet:** Concert de JC Gianada à 20h à l'église

**Jeudi 13 juillet :** Retraite aux flambeaux

**Vendredi 14 juillet:** Fête Nationale, repas « à la bonne franquette »

**Dimanche 23 juillet:** Brocante du SI

**Vendredi 11 août:** Fête du centre aéré

**Les 26, 27 et 28 août:** Ducasse

## Horaires des cérémonies religieuses :

### Dimanche 2 juillet:

à Blangy 10h30, ouverture de la neuvaïne de Ste Berthe

### Dimanche 9 juillet:

à Blangy 10h30: Clôture de la neuvaïne

### Dimanche 16 juillet:

À Eclimeux 11h: Fête de notre Dame du Mont Carmel

### Samedi 22 juillet:

à Auchy: 18h

### Dimanche 23 juillet:

à Vieil-Hesdin: 11h Ducasse à Warmin: 11h Ducasse

### Samedi 29 juillet:

à Blingel: 18h

### Samedi 5 août:

à Neulette: 18h

### Dimanche 13 août:

à Incourt: 11h Fête de St Roch

### Mardi 15 août:

À Linzeux: 10h30 Assomption

### Dimanche 20 août:

à Le Parcq: 11h

### Dimanche 27 août:

À Vacqueriette: 11h

## Etat Civil

**Naissance:** BRIDOUX Crystal  
le 1er juin

**Décès :** LETOMBE Jean  
Le 5 mai

**LHOMME Michèle**  
le 27 juin

## COMMÉMORATION DU 8 MAI 1944



Lundi 8 mai 2017, la municipalité associée aux anciens combattants a invité les habitants de la commune à commémorer la libération du 8 mai 1944. Après la messe, l'assemblée s'est retrouvée au monument aux morts pour se souvenir de ce moment important de la seconde guerre mondiale. L'association Histoire et Patrimoine de Blangy a ensuite présenté le parcours du soldat Hubert Prosper mobilisé en 1939, fait prisonnier et mort pour la France à sa sortie du camp de prisonniers du Satlag IIB, quelques jours après la Libération. Cet exposé de Denis Robail a été relevé par la présence de Madame Hubert Annie, belle-fille de Prosper, épouse de son fils René. À la grande satisfaction de l'association, elle a apporté de nombreux documents et photos qui complèteront les informations sur son beau-père. Ceux-ci seront présentés l'an prochain à l'occasion de cette même commémoration. Le pot de l'amitié a clôturé ce moment riche en émotion.



## RÉUNIONS DU CONSEIL MUNICIPAL

**Jeudi 18 mai 2017:** le conseil municipal s'est réuni sous la présidence de Michel MASSART, maire, pour débattre des points suivants :

**Bilan du banquet des aînés:** cette manifestation a été très appréciée des convives, l'animation a été satisfaisante et tout le monde a passé une très bonne journée. Concernant la date de cette manifestation, après concertation, elle reste maintenue au 1er mai.

**Organisation des manifestations:** Monsieur le Maire rappelle que de nombreuses manifestations seront organisées dans la commune lors de la période estivale et nécessitera l'investissement de chacun. Installation du reliquaire du Bienheureux Marie-Eugène les 4 et 5 juin 2017.

**Fête nationale du 14 juillet:** Retraite aux flambeaux; feu d'artifice; départ en retraite de Joël Décobert, employé municipal et repas « à la bonne franquette » animeront les 13 et 14 juillet.

**Brocante du SI le 23 juillet:** Ce sera la 34ème édition. Cette année, les mesures de sécurité sont particulièrement importantes et il faudra être très vigilant.

**Ducasse les 26, 27 et 28 Août:** Pour varier l'animation de cette fête locale, un marché du terroir sera organisé le dimanche 27 août.

**Commémoration de la libération des 5 communes du secteur** (Blangy, Maisoncelle, Tramecourt, Béalencourt et Azincourt) Elle aura lieu le samedi 2 septembre à Béalencourt.

**Projet du circuit des tanks britanniques:** L'inauguration aura lieu le 7 juillet, date de la commémoration du centenaire de la venue du roi Georges V.

**Projet pédagogique numérique:** il peut être subventionné à 50%. Monsieur le maire engage la demande de subvention.

**Point sur les subventions pour l'aménagement du parking de l'école:** À ce jour, nous avons obtenu 22476€ de la DETR, 5000€ de la réserve parlementaire et 15000€ du Conseil Départemental.

## LA ROUTE DES VACANCES



Dimanche 4 juin, comme chaque année, la route des vacances a traversé notre village. Pour sa 7ème édition, près de 300 véhicules anciens constituaient le convoi parti de Liévin pour rejoindre Berck. Berlines, autocars, caravanes des années 50-60 ont relevé la qualité de ce cortège qui, à la grande satisfaction du public, a traversé la commune de manière assez groupée dans l'ensemble, évitant ainsi les nombreux temps d'attente. On regrettera néanmoins, une nouvelle fois, le manque d'informations sur cette manifestation et en particulier sur les temps de passage qui permettrait certainement d'avoir un public encore plus nombreux.

## INSTALLATION DU RELIQUAIRE DU BIENHEUREUX MARIE-EUGÈNE

Après la béatification du Père Marie-Eugène le 19 novembre 2016 à Avignon, un des reliquaires du Bienheureux a été accueilli à l'Abbaye où il a installé l'Institut « Notre Dame de Vie » en 1957. Un juste retour dans ces lieux qu'il a redynamisés et dont il a permis la rénovation. Pour cet évènement historique qui marque la vie de l'Abbaye et de la commune, plusieurs manifestations étaient organisées lors du week-end de la Pentecôte. Le dimanche 4 juin, à la salle des fêtes, une rétrospective de la vie du Bienheureux était proposée sous la forme de saynètes qui retracquaient les moments importants de sa vie: son départ pour le petit séminaire de Suze à 11 ans, pour l'armée à 19 ans, pour le Carmel à



28 ans et pour le Petit Castelet à 34 ans. L'interprétation par des acteurs amateurs issus des familles venues à l'Abbaye pour se re-cueillir fut très appréciée par les spectateurs venus nombreux.

**Lundi 5 juin**, une messe d'accueil du reliquaire avait lieu en plein air à l'Abbaye en présence de Monseigneur Jaeger, évêque d'Arras, les prêtres du Doyenné et de nombreux fidèles. A la fin de l'office, le reliquaire rejoignit l'église St Gilles, point de départ de la procession. Porté tout d'abord par les membres de l'association des amis de Ste Berthe, Messieurs Florimond Evrard et Guy Lefebvre et Mesdames Cécile Routier et Michèle Martin. Il fut ensuite confié à Michel Massart, maire, et Madame Lejeune, 3ème adjointe. Avant de franchir le seuil de l'abbaye qui sera sa demeure définitive, le reliquaire fut accueilli par l'harmonie. Monsieur le maire retracra la vie du père Marie-

Eugène et mit à l'honneur les différentes responsables de l'Institut Notre Dame de Vie à Blangy depuis la visite du Bienheureux en 1956: Mesdemoiselles Geneviève Guérout et Odile Rousseau, la plus ancienne et présente à la cérémonie, qui fut nommée citoyenne d'honneur de la commune. Puis lui succédèrent Melles Romieu, Ducrocq, Ducroquet, Laplane et actuellement Marie-Noëlle Daoufars. Avant de reprendre la procession jusqu'à la chapelle, les autorités présentes ont dévoilé la silhouette du Bienheureux, une réalisation en métal de Monsieur Bernard Dubois, ferronnier en retraite, qui a naturellement proposé ses services aux bons souvenirs de ses années de catéchisme dispensées par l'Abbé Demont. Le support a été édifié par Alain Demont, employé communal. Après la bénédiction par Monseigneur Jaeger de cette œuvre qui illustre bien la mission première du Bienheureux, celle de porter la parole de Dieu à travers la campagne et le monde, le reliquaire reprit le chemin porté par les

membres de l'Institut. La chapelle était à peine assez grande pour contenir tous ceux qui voulaient assister à son installation par l'évêque non loin de celui de Ste Berthe. Ces deux figures font maintenant partie de l'histoire de la vie religieuse de notre commune. Pour terminer cette cérémonie, l'harmonie gratifia l'assemblée d'un petit concert suivi du verre de l'amitié.



Guérout et Odile Rousseau, la plus ancienne et présente à la cérémonie, qui fut nommée citoyenne d'honneur de la commune. Puis lui succédèrent Melles Romieu, Ducrocq, Ducroquet, Laplane et actuellement Marie-Noëlle Daoufars. Avant de reprendre la procession jusqu'à la chapelle, les autorités présentes ont dévoilé la silhouette du Bienheureux, une réalisation en métal de Monsieur Bernard Dubois, ferronnier en retraite, qui a naturellement proposé ses services aux bons souvenirs de ses années de catéchisme dispensées par l'Abbé Demont. Le support a été édifié par Alain Demont, employé communal. Après la bénédiction par Monseigneur Jaeger de cette œuvre qui illustre bien la mission première du Bienheureux, celle de porter la parole de Dieu à travers la campagne et le monde, le reliquaire reprit le chemin porté par les

membres de l'Institut. La chapelle était à peine assez grande pour contenir tous ceux qui voulaient assister à son installation par l'évêque non loin de celui de Ste Berthe. Ces deux figures font maintenant partie de l'histoire de la vie religieuse de notre commune. Pour terminer cette cérémonie, l'harmonie gratifia l'assemblée d'un petit concert suivi du verre de l'amitié.

## La Page des Echos

### REPAS DE LA JSB



Samedi 22 avril, la JSB présidée par Frédéric Pruvost organisait son repas dansant. Plus de 200 personnes avaient répondu à l'invitation pour déguster le repas préparé par le restaurant du Vieux Chêne et participer à la soirée dansante. Aujourd'hui, la saison est terminée et la principale préoccupation des dirigeants est l'engagement d'une équipe de jeunes pour permettre aux seniors la montée en division supérieure si les résultats le permettent. Si vous connaissez des jeunes intéressés par la pratique du football, n'hésitez pas à contacter les dirigeants de la JSB !

## CONCERT DE PRINTEMPS



Samedi 27 mai, l'harmonie organisait son concert de printemps à la salle des fêtes. Dirigé par Hubert Louchet, l'ensemble a interprété de nombreux airs connus du répertoire des années 50-60: le cœur en bandoulière, Disco lives, Merci patron, N'avoue jamais et bien d'autres ont rythmé les deux parties de ce concert à la grande satisfaction du public malheureusement trop peu nombreux. Il est vrai que le week-end prolongé de l'Ascension avait plutôt encouragé les mélomanes à prendre la Nationale 7 !

Pour la fête de la musique, les musiciens étaient présents à Hucqueliers et Auchy-les-Hesdin le vendredi 23 juin et au Touquet le samedi 24.

Ils ont eu le plaisir de jouer devant des auditoires beaucoup plus importants.

## HOMMAGE AU GÉNÉRAL CHARLES DE GAULLE

Samedi 10 juin, les amis du Général de Gaulle du secteur de St Pol, association présidée par Madame Picard, organisaient un



hommage au Général. Bernard Martin, cheville ouvrière de cette manifestation et responsable du secteur de Blangy avait organisé une exposition riche en documents et matériels relatant la vie de ce grand homme de 1890 à 1970. M. Martin avait eu l'honneur de croiser le Général lors d'une présentation d'armes à Dakar en 1958, alors qu'il effectuait son service militaire, puis de nouveau à St Pol en 1959. Des dessins humoristiques et « les perles » de ses discours complétaient cette exposition.



Celle-ci était ouverte au public ainsi qu'aux élèves de l'école primaire le jeudi 8. Après la cérémonie au monument aux morts, relevée par la présence du député de la circonscription, Daniel Fasquelle, les convives se sont retrouvés autour d'une bonne table pour déguster un excellent jambon cuit à la braise. Entre le plat principal et le fromage, les invités assistaient à une conférence sur le Général présentée par un jeune doctorant en histoire de la faculté de Lille. Pour terminer cette manifestation, après le dessert, ils pouvaient assister à la projection d'un documentaire monté par M. Gilles Sagot où Marie Drucker interviewait Line Renaud, Charles Pasqua et Max Gallo, témoins de cette page d'histoire qui a marqué notre pays.

## FÊTE DE L'ÉCOLE



Vendredi 23 juin, l'association des parents d'élèves avait choisi la fin de la journée pour organiser la fête de l'école. De nombreux parents avaient répondu à l'invitation et la salle était tout juste assez grande pour contenir le public présent. Chaque classe du groupe scolaire a présenté une chorégraphie sur des musiques très

appréciées des jeunes. Pour terminer le spectacle, les enfants se regroupèrent pour interpréter des chansons bien connues. M. le Maire procéda à la remise des dictionnaires en présence de M. Pinchon, maire d'Humeroeuille et M. Hernu, maire de Bermicourt. Dans son allocution, il tint à remercier Mme Estienne, directrice, et l'équipe des enseignantes ainsi que les parents qui s'investissent pour la réussite des enfants. Après la tombola des grilles et des programmes, les élèves ont participé à la kermesse et terminé la soirée par un repas en famille tout en se donnant rendez-vous en septembre pour la rentrée.